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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung am 24.05.2018 
 
Beginn: 19.10 Uhr 
Ende:  20.20 Uhr 
Anwesend: 62 Mitglieder 
Protokoll: Anke Hönemann 
 
 
Top 1 Begrüßung 
Eine fristgerechte und ordnungsgemäße Einladung zur Mitgliederversammlung ist erfolgt. Der 
1. Vorsitzende Rainer Besch begrüßt die Mitglieder und unser Ehrenmitglied Dr. Claus Scharf, 
den 1. Vorsitzenden vom Vereinsring Manfred Lippold, Michael Wiegert als Vorsitzenden der 
SPD, Oliver Gehrig von der Lokalen Zeitung und alle zu ehrenden Mitglieder. 
Es wird der Toten gedacht, insbesondere Helga Pfeifer, Erika Geiß und Benny Leonard. 
Herr Dr. Claus Scharf wird zum 80. Geburtstag nachträglich gratuliert. 
Ortsvorsteherin Frau Claudia Siebner wird begrüßt. 
 
Top 2 Ehrungen 
25 Jahre Mitgliedschaft: 
Anwesend sind Erika Schmitt und Markus Beer. 
 
Des Weiteren Claudia Derigs, Kai Feeser, Melanie Gottron, Daniel Hamann, Rainer Happel, 
Timo Scherer, Jessica Schmitt, Christine Wörsdörfer-Waag, Johannes Zindel 
 
50 Jahre Mitgliedschaft: 
Die Anwesenden Christopher Bley und Frank Engelmann. 
 
Bronzene Plakette 
Aus der Abteilung Fußball wurden für besondere Verdienste geehrt: 
David Bellini, Andreas Heberer und René Moczarski der heute 40 wird und bei dem die zu 
Ehrenden feiern. 
Wir haben einen deutschen Meister 2017 – Volleyball Herren Ü35 – eine „Geile Sache“. 
Bisher gab es das im Ringen, im Turnen 1923 „Hörnchen“ Hermann Schneider lt. Einwurf von 
Dr. Claus Scharf. Eckhard Schneider, Christian Gurk, Dennis Friedrich, Marc Dilly, Jens 
Wetzka, Eberhard Glasser sind anwesend und erhalten einen Gutschein für ein 50l Fass Bier. 
Manfred Lippold lädt 3 der Volleyballer zum Sportler Talk beim Brezelfest am 10.6.2018 von 
13 – 14:15 Uhr ein. 
 
Top 3 Wahl einer Versammlungsleitung 
Dr. Claus Scharf wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen und gewählt. 
 
Top 4 Bericht des Vorstandes 
Unser 1. Vorsitzender Rainer Besch überlegt immer – was ist Neues passiert? Es soll ja nicht 
langweilig werden… 
Bei 3000 Mitgliedern gibt es viel Arbeit. Ein Dank an die Kollegen im Vorstand, den 
Gesamtvorstand, die Geschäftsstelle, die Hausmeister, Reinigungskräfte – ohne diese gute 
Arbeit wäre der Verein nicht zu führen. Und Entschuldigung für die Vergessenen. 
Letztes Jahr wurde die Sanierung der Bühne angekündigt – ist erledigt. 
Dieses Jahr haben die Jakobiner ihre 2. Benefizveranstaltung durchgeführt und die Hälfte vom 
Gewinn geht in die Technik der Halle. 
Die Datenschutzgrundverordnung DSGVO wird am Montag im Vorstand beraten. Keine Sorge 
– die Daten gehen nicht in fremde Hände! 
Helga Pfeifer hat der TSG 1846 ihr Haus vererbt. Es wurde renoviert und unser Wirt hat es 
gemietet. 
Keine Wortmeldungen zum Bericht. Danke an den 1. Vorsitzenden. 
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Top 5 Berichte der Abteilungen 
Die Berichte hängen aus und werden ins Internet gestellt. Es gibt auf Nachfrage in alpha-
betischer Reihenfolge bei den Abteilungen FB, HB, TE, TU, VB von Dr. Claus Scharf keine 
Ergänzungen. 
Ergänzung von Rainer Besch: Es gibt seit ca. 2 Wochen eine neue Abteilung – Futsal mit dem 
Abteilungsleiter Christian Wölfelschneider. Auch er hat keine Ergänzungen. 
 
Top 6 Kassenbericht 2017 
Jörg Jäger stellt fest, dass Helga Pfeifer den Kassenbericht nicht liefern konnte und er den 
Bericht nun zum 3. Mal bei der Mitgliederversammlung vorträgt. 
Im letzten Jahr hat er ein rosiges Bild gezeichnet – es kam noch besser. Die 
Mitgliederentwicklung steigt stetig. Somit stiegen auch die Einnahmen von 190 Tsd. auf 220 
Tsd. Die Jugend in den Abteilungen Fußball und Handball ist weiterhin voll. 
Die TSG hatte Kredite i.H.v. 200 Tsd., das Kreditvolumen ist auf 20 Tsd., die in den nächsten 
3 Jahren abgetragen werden, gesunken. 
Die Abteilungen erhalten seit Jahren 60 Tsd. Dieses Jahr werden zusätzlich 12 Tsd. (20%) 
ausgezahlt. Das ist nicht die Welt aber schon was. 
Die Mieteinnahmen aus der Gaststätte sind gestiegen und jetzt zusätzlich aus dem Wohnhaus. 
Ansonsten sind die Einnahmen stabil. 
Der Wirtschaftsausschuss trägt die Renovierungskosten, wenn die Investitionen abgetragen 
sind gehen die zusätzlichen Einnahmen in den Sport, dies war Helga Pfeifer ihr Wunsch. 
 
Bei den Ausgaben wurden 20 Tsd. weniger als geplant ausgegeben, somit konnte mehr an 
die Abteilungen ausgeschüttet werden. 
In der Geschäftsstelle wurde 2017 eine hauptamtliche Mitarbeiterin eingestellt.  
 
Die Entwicklung der Ausgaben kann bisher nur über den Daumen geschätzt werden, ca. 170 
Tsd. für 2018. 
 
Der Vorstand hat seine Arbeit gut gemacht einschließlich der verstorbenen Kassiererin Helga 
Pfeifer. Es gibt keine Fragen zum Kassenbericht. 
 
Top 7 Bericht der Kassenprüfer 
Andreas Knacksterdt verliest den Bericht der Kassenprüfer (siehe Anlage). Es wurde an 3 
Terminen stichprobenhaft geprüft. Elke Secker stand für Fragen zur Verfügung. Dank guter 
Arbeit in der Geschäftsstelle und angesichts der Massen an Geschäftsvorfällen und 
Buchungen, was seitens der Abteilungen nicht immer einfach gemacht wird, ist dies nicht 
einfach. Aber: Elke gut – Alles gut. 
 
Top 8 Aussprache zu den Berichten 
Fragen? Keine. Herr Dr. Claus Scharf dankt für das schöne Ergebnis. 
 
Top 9 Entlastung des Vorstandes 
Es wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. Der geschäftsführende Vorstand wird mit 61 
Stimmen entlastet. Es gab keine Nein Stimme und eine Enthaltung. Dank an den 
geschäftsführenden Vorstand für die Arbeit im vergangenen Jahr. 
 
Top 10 Wahl einer Wahlkommission 
Aus jeder Abteilung erklärt sich ein Mitglied bereit: 
Fußball: Markus Beer, Handball: Andreas Knacksterdt, Tennis: Mathias Rothenburger, 
Turnen: Silvia Riga, Volleyball: Christian Gurk, Futsal: Mathias Etteldorf. 
 
Top 11 Wahlen 
Wahl der „2. Garnitur“. Eine Ausnahme: Die bisherige Kassiererin Helga Pfeifer ist verstorben. 
Es wird diese Position für ein Jahr gewählt. Jörg Jäger wird vorgeschlagen und ist bereit. Es 
wird offen gewählt. Jörg Jäger wird mit 61 Stimmen, keiner Nein Stimme und 1 Enthaltung 
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gewählt. Es kommt die Bitte, dass Jörg Jäger sich vorstellt. Er wird der Bitte bei seinen 
Ausführungen zum Wirtschaftsplan nachkommen. 
 
Für den 2. Vorsitzenden steht Stefan Keck zur Verfügung und fragt, ob eine Vorstellung 
gewünscht ist. Er wird mit 62 Stimmen bei keiner Nein und keiner Enthaltung offen gewählt. 
 
Die Positionen des 2. Schriftführers, 2. Kassierers, können nicht besetzt werden. 
 
Für den 2. Vorsitzenden vom Wirtschaftsausschuss wird Reinhold Schunck vorgeschlagen 
und offen gewählt mit 61 Stimmen, keiner Nein Stimme und einer Enthaltung.  
 
Für die 2. Hälfte der Mitglieder des Wirtschaftsausschusses schlägt sich Martina Herrmann 
vor, Erika Schmitt wird ebenfalls vorgeschlagen. Sie wird en Block offen gewählt mit 62 
Stimmen, keiner Nein und keiner Enthaltung.  
 
Als 2. Beisitzerin im Gesamtvorstand wird Ute Heinz vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge, Sie ist bereit und wird mit 61 Stimmen, keiner Nein und 1 Enthaltungen offen 
gewählt. 
 
3 Kassenprüfer (1 Jahr) Jens Wrobel, Andreas Knacksterdt und Dieter Rupp sind weiterhin 
bereit. Die Kassenprüfer werden offen bei 2 Enthaltung und keiner Gegenstimme mit 60 
Stimmen gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 
 
Die Wahlkommission musste nicht aktiv werden. 
 
Top 12 Beschlussfassung über den Wirtschaftsplan 2018 
Jörg Jäger stellt sich vor – 58 Jahre, Koblenzer Schängel, wohnhaft in Bretzenheim und hat 
ab dem kommenden Jahr viel Zeit. Die Hälfte der Turnen Männer aus der Freitag Circle 
Gruppe ist im Vorstand aktiv – muss ja auch mal erwähnt werden. 
Die Wirtschaftsplanzahlen sehen nicht ganz so gut aus was an der höheren Ausschüttung an 
die Abteilungen liegt und der Haus Renovierung. Nach der Hallensanierung bleibt mehr Geld 
für den Sport. Die Kampagne war gut, die Getränkepreise wurden leicht erhöht was nicht zu 
Unmut führte – alles für den Verein. Allerdings sind Vermietung am Freitag schlecht – trifft alle 
Circler. 
Der Plan bis 2022 wird angezeigt – es gab auch schon andere Jahre, die nicht so gut 
aussahen. Keine Fragen zum Zahlenwerk. 
Es wird einstimmig (62) dem Wirtschaftsplan zugestimmt und er ist somit beschlossen. 
 
Top 13 Beschlussfassung über Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
Top 14 Verschiedenes 
Nichts 
 
Top 15 Schlusswort des 1. Vorsitzenden 
Rainer Besch dankt Claus für die souveräne Art und verabschiedet ihn bis zum nächsten Jahr.  
 
Mainz den 24.05.2018 
 
 
 
 
 
 
_____________________  ____________________ 
Rainer Besch  Anke Hönemann 
1. Vorsitzender  Schriftführerin 


